

Franckesche Stiftungen zu Halle

Neueröffnete Mathematische und Mechanische Real-Schule/ In welcher præsentier gezeiget und nach allen Theilen erklähret wird Das Uhrwerk, das Modell ...

Benit, Christian

Hall im Magdeb., Ao. 1709.

VD18 11464887

XLI. Die Arten derer Fische, und dessen so im Wasser lebet.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-200121

**XLI. Die Arten derer Fische/
und dessen so im Wasser lebet.**

Diese werden in spirita vini conserviret/ Als:
Karpffen/ Aal/ Hecht/ Barmen/ Weißfisch/
Gründling/ Carausche/ Aalraupe/ Barsch/
Schleien/ Schmerl/ Forelle/ Pleze/ Brasse/
Krebs/ Auster/ Muschel/ Neunauge/ Beiß/
Nothfeder/ Frosch/ Kröte/ Eydexe/ Schlange/
Blut-Igel. Allerhand Arten derer Muscheln/
und Schnecken.

Ingleichen die Werckzeuge derer Fischer
im Modell, als der Rahm/ das Rudel/ die Tramp-
pen/ Batsche/ Reisen/ Sackhaamen/ Garn- Sack-
cke/ Worfshauben/ Treibgarn/ Sack- Trücke/
Streich- Waate/ das Garn / Nacht- Angeln;
was unsere Saale sonderlich für Fische habe; was
jeglicher Monat das Jahr über für Fische bringe;
wie sie verkaufft werden. Von fremden und
insonderheit dem Wallfische.

XLII. Die Arten derer Thiere.

In Modell aus gestoffenen Glas und Wachs
formiret/ als: der Elephant/ Löwe/ Tyger/ Stier/
Elend- Thier/ Dachs/ Biber/ Luchs/ Wolff/ Bär/
Fuchs/ Fischotter/ wild Schwein/ Hirsch/ Rehe/
Fuchs/ Igel/ Gemse/ Eichhorn/ Biesel/ Ham-
ster/ Maulwurf/ u. a. m. Dabey wird referi-
ret/ wo sie gefunden werden/ was für Farbe/ Ge-
stalt und Eigenschafften sie haben; was ihre Spei-
se; und wozu der Mensch sie nutzen könne.